



清流

【校訓】 「叡智を磨き合う」 「友情を育む」 「未来を見つめる」

令和3(2021)年12月24日
たつの市立揖保川中学校
発行：校長 嘉ノ海 仁士

多くのポジティブな体験が「自尊感情」を育む！



～ 新しい自分づくりにチャレンジ ～

いよいよ明日から冬休みに入ります。そして、あと一週間ほどで新しい年を迎えようとしています。さて、皆さんにとって、今年はどうのような1年間で、どのように成長できたでしょうか？

本校の生徒に高めてほしい力のひとつに「自尊感情」があります。この「自尊感情」とは「自分によいところがある、自分という存在を大切に思えるなどの感情」のことです。この感情が高い人のほうが、学校生活や学習に積極的に取り組めたり、将来の目標に向けて頑張ったり、自分も人も大切にすよい人間関係を作れたりする傾向があるようです。そして、自分のことを大切にできる人は、人のことも大切に思うことができます。「自尊感情」を高めていけば、お互いを大切にできるような居心地のよい学級・学年・学校になっていくのではないのでしょうか。

それでは、この「自尊感情」を育むためには、どうしたらいいのでしょうか。それは、多くのポジティブ(プラス)な体験がカギになります。このポジティブな体験は、大会や勉強でよい結果を残すといったこともあります。そこに至るまでの努力のような過程(プロセス)にも大きな価値や意味があります。

この2学期は、毎日の学校生活はもちろんのこと、体育大会や文化発表会、部活動など、皆さんの頑張っている姿をたくさん見せてもらいました。その中で、皆さんは、どれぐらいポジティブな体験をしてきたことに気づいているのでしょうか？言い換えると、2学期の自分自身を振り返り「自分のよ

かったところや頑張ったところ」がどれぐらい挙げられるのでしょうか？他の人よりも秀でたことや特別なことを数えることもいいですが、普段の自分自身の行動を振り返り、普段から当たり前「やっていること」や「できていること」にも目を向けてほしいものです。そして、それを自分のよいところとして再認識することが大切なのです。そんなところから自尊感情は、少しずつ育まれていくものです。これから次の1年に向けて、新しい自分づくりにチャレンジして、自信をもって学校生活を送ることができることを期待しています。



たつの市中学生サミット・PTCA教育講演会(12/5)

12/5(日)に、アクアホールにて「たつの市中学生サミット」が行われました。県立大学の竹内先生がファシリテーターとなり、本校からは生徒会3役(岸野生徒会長、小林副会長、伊藤副会長)が参加しました。自校の取組の発表に加え、他校生とタブレット等に関する素晴らしい議論が展開されました。午後からの「PTCA教育講演会」では、竹内先生、中学生18名、保護者、教員がステージ上でスマホやタブレットに関する議論を行いました。特に、中学生のグループでは大人顔負けの議論が続き、観客席の保護者の方も感心されていました。ちなみに岸野PTA会長さんは総会司会をされ、佐藤PTA副会長さんは母親代表としてステージ上で議論に参加されました。ご協力ありがとうございました。とても充実した1日でした。



思春期健康教育(2年生)11/30

11/30(火)に、たつの市母子健康支援センターの保健師さんと助産師さんを講師に、2年の各学級において「思春期健康教育」を実施しました。授業では、講師の先生に加え保健体育の五味先生も参加しました。助産師・保健師の仕事の紹介に始まり、妊娠と出産等を中心に学習しました。また、授業の中では、心や身体の悩みができたときには信頼できる大人に相談することや命の大切さを教えていただきました。授業後に、多くの男子生徒が赤ちゃん人形に興味を示し、自分の小さな頃を思い出しながら人形を抱いていたのが印象的でした。



人権週間での取組(12/6~12/10)

1948年12月10日、国際連合総会にて「世界人権宣言」が採択されました。「世界人権宣言」は、基本的人権尊重の原則を定めたもので、初めて人権保障の目標や基準を国際的にうたった画期的なものです。この採択日の12月10日を「人権デー」とし、法務省の人権擁護機関では12月4日~10日を「人権週間」と定め、人権啓発活動を行っています。

今回、この人権週間に本校生徒が書いた人権作文を朝読書の時間に配布し、全校生が一斉に読む取組を実施しました。どの生徒も仲間の人権作文を真剣に読んでいたのが印象的でした。全校生に配布した7名の人権作文を題名のみ紹介します。

12/6(「男女差別」をなくそう)、12/7(人種差別と無縁の世界)

12/8(祖父の気持ち)、12/9(一人一人が持つ個性、祖父の生き方)

12/10(コロナ禍で思うこと、忘れてはいけない命の尊さ)

どれも素晴らしい内容の人権作文でした。



キャリア教育(職業調べ)～クロムブックの活用～(1年生)

1年生では、11月から12月にかけて、総合的な学習の時間を中心に「職業調べ」を行いました。興味のある職業や身近な職業について調べ、1人1人新聞を作成しました。その新聞が2階に展示されています。また、各学級では、クロムブックを使って、プレゼンを行いました。働くことや職業を自分との関わりで考えることや将来を展望しようとする事は「自分の生き方」にもつながってくるものです。12/23には各学級代表のプレゼンが学年集会の場で行われ、素晴らしい発表を見ることができました。



栄光の足跡(部活動の戦績等)

○R3. ふれあい橋ギャラリー出品者(絵画)

1年:大西漣、森川莉早、鷲野心咲、伊藤里紗、鞍田陽菜
2年:丸尾縁、田中友稀、小林莉夏、清水那智、高瀬賢聖
3年:光森弥央、松岡優弥、塩津菜由、曾谷聖裕、横家暢

○児童生徒交通安全ポスター

【たつの交通安全協会会長賞】 和泉栞愛

○第21回西播地区ソフトテニスのじぎくカップ大会

女子の部 **第5位** 石坂彩姫・加藤里望組

○第3回西播ウインターカップ(女子ソフトテニス)

第3位 安藤里紗・池口友姫組

○第89回全国書画展覧会 書の部

【特選】金田愛実、田代縁、伊藤里紗(2年)

【金賞】高瀬賢聖、小林弥桜、曾谷環菜

圓尾明依、山村雛妃、米津花音

伊藤里紗(1年)、中村百恵、圓尾明日香

田中李奈、藤田那奈、伊藤優花

【銀賞】松岡聖弥、木村しずく、隈元彩菜

細見悠剛、釜地心絆、八木涼加

安井穂花、小林美空、安藤里紗

矢田晋啓、有馬亜紀、米田遥

高瀬寛人

○全日本少年軟式野球大会 龍野支部予選会 **優勝**

○第73回西播地区中学校男子駅伝競走大会

区間賞 藤岡大黒

○兵庫県中学生ソフトテニス新進大会

[男子の部 団体] **優勝**

○揖龍2年生ソフトテニス大会(男子個人)

優勝 中山三聖・武田太智組

準優勝 恒藤幹太・阿賀遥音組

1・2・3年揖保川がんばりタイム(11/19、22)

期末考査前の11/19(金)には2,3年生で、11/22(月)には1年生で「揖保川がんばりタイム」(放課後に希望者のみ参加)を行いました。テスト前ということもあり、どの生徒も意欲的でした。積極的に質問をしている生徒も見受けられました。この時間の集中力で家庭でも取り組むとグンと力がつくはずですよ。この冬休みは、自宅でしっかりと頑張ってください。



たつの警察署長さんも登校指導に参加!(12/3)

12/3(金)、12/21(火)に「大蔵サイクル」付近にて、登校指導を行いました。12/3(金)には、たつの警察署長さんも現地に来られ、一緒に登校指導をしていただきました。また、3年生の保護者の皆様にも、校区内の危険箇所朝の立番をお願いしております。寒くなってきましたが、今後ともよろしく願いいたします。



日	曜	1月行事予定	給食
1/1	土	元旦 (学校閉庁)	
2	日	(学校閉庁)	
3	月	(学校閉庁)	
4	火	12/29(水)~1/3(月)の期間は、 学校閉庁になります。緊急の場合は、 別紙プリントを参照ください。	
5	水		
6	木		
7	金		
8	土		
9	日		
10	月	成人の日	
11	火	始業式 課題テスト(中間テスト)	
12	水	課題テスト(中間テスト) 生徒会各委員会	○
13	木		○
14	金		○
15	土	揖龍新人駅伝大会	
16	日		
17	月		★ ○
18	火	SC	○
19	水	薬物乱用防止教室(3年)	○
20	木		○
21	金		○
22	土		
23	日	資源回収(ご協力お願いします!)	
24	月	3年進路懇談会(3年は午前中・給食あり)	○
25	火	3年進路懇談会(3年は午前中・給食あり)	○
26	水	3年進路懇談会(3年は午前中・給食あり)	○
27	木		○
28	金	新入生説明会(小6) ※全学年午前中授業 ★	
29	土	ふれあい作品展(1/31まで。太子町役場)	
30	日	(資源回収予備日)	
31	月	SC ★	○
2/1	火		○
2	水	生徒会各委員会	○
3	木		○
4	金		○

★はノ一部活動デー(大会前で実施する部活動もあります。)
土日の部活動については、部によって活動日が異なりますので、
★を記載していません。(土日はどちらか1日実施)